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CONSEIL DE POLICE DU 26 JUIN 2023 
POLITIERAAD VAN 26 JUNI 2023 

 

PROCÈS VERBAL
PROCES-VERBAAL

 
 

Boris Dilliès, Président, Bourgmestre/Voorzitter, Burgemeester ;
Sophie de Vos, Bourgmestre/Burgemeester ;
Christine Bogaert, Michel Cohen, Jean-Pierre Collin, Marc Cools, Aurélie Czekalski, Isabelle
Desir, Pierre Desmet, Blaise Godefroid, Christian Grétry, Bernard Hayette, Daniel Hublet, Martine
Maelschalck, Odile Margaux, Jérôme Toussaint, Laurent Van Der Elst, Cécile Van Hecke, Marion
Van Offelen, Marc Vandame, Patrick Wauters, Conseillers de police/Politieraadsleden ;
Michel Deraemaeker, Chef de Corps/Korpschef ;
Géraldine Noël, Secrétaire/Secretaris.

 
Olivier Deleuze, Bourgmestre/Burgemeester ;
Fathiya Alami, Anastasia Bakounine, Félix Boudru, Odile Bury, Christine Roisin, Eric Sax,
Conseillers de police/Politieraadsleden.

 
Ouverture de la séance à 18:00

Opening van de zitting om 18:00

SÉANCE PUBLIQUE - OPENBARE ZITTING
 

CABINET DU CHEF DE CORPS - KABINET VAN DE KORPSCHEF
 

Approbation du procès-verbal de la séance du Conseil de police du 25 avril 2023.

Le Conseil approuve le point.
16 votants : 16 votes positifs.
 
Goedkeuring van het proces-verbaal van de zitting van de Politieraad van 25 april 2023.

De Raad keurt het punt goed.
16 stemmers : 16 positieve stemmen.

 

 
 

Acquisition de l’application FOCUS-WOCODO / Protocole d’accord interzonale.

Le Conseil de police,
 
Vu la loi du 7 décembre 1998 organisant un service de police intégré, structuré à deux niveaux,
Considérant les éléments suivants :
 
Contexte
            Dans le cadre des enquêtes de domiciliation, notre zone de police travaille depuis deux ans
avec le programme « District Team ».  Ce programme permet l’échange via un canal numérique entre
le service de police et les administrations communales.
Ce programme est voué à disparaître définitivement en décembre 2023.  Son gestionnaire en arrêtant
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la production, la maintenance et les développements.
Une solution s’offre à nous afin de rester dans une philosophie de travail numérique entre police et
administrations communales, nous permettant de rester ainsi efficace et rapide dans le cadre de ces
enquêtes, ceci au bénéfice du citoyen.
 
Explication de la solution choisie
Cette solution est l’application WOCODO (Woningscontrol / Contrôle de domicile) qui est disponible
dans l’application FOCUS. 
FOCUS est une plateforme opérationnelle avancée de logiciels.  Elle est totalement sécurisée.  La
zone de police en a été pilote lors de son lancement en 2019.
 
Prérequis à l’acquisition
Préalablement à l’acquisition de ‘WOCODO’, un protocole de coopération interzonale doit être
ratifié. 
Ce Protocole de coopération est d'une durée indéterminée et entre en vigueur pour chaque zone de
police dès l'approbation par le conseil de police.
Ce protocole, en annexe du présent, régit ladite collaboration entre les zones de police sur base de :

L'article 7/1, 1° de la Loi sur les services de police, qui définit notamment l'action conjointe
des différents corps de la police locale ;

La circulaire ministérielle PLP 27 du 4 novembre 2002 sur l'intensification et la promotion
de la coopération interzonale, M.B. 4 décembre 2002 ;

L'article 31 de la Loi sur les marchés publics du 17 juin 2016 qui prévoit une « coopération
horizontale non institutionnalisée » pour ce modèle de coopération sans qu'il soit nécessaire de
mettre en place une procédure de marché pour cette coopération.

Il traite également des développements de nouveaux composants dans ‘Focus’, des garanties, de la
propriété intellectuelle, de la protection de la vie privée, …
 
DECIDE : 
 
- d'approuver le protocole ci-joint en annexe. 

Le Conseil approuve le point.
16 votants : 16 votes positifs.
 
Verwerving van de applicatie FOCUS-WOCODO / Interzonaal Samenwerkingsprotocol.

De Politieraad,
 
Gezien de wet van 7 december 1998 tot organisatie van een geïntegreerde politiedienst, gestructureerd
op twee niveaus,
Gezien de volgende elementen:
 
Context
            Sinds twee jaar werkt onze politiezone in het kader van de domiciliëringsonderzoeken met het
programma "District Team".  Dit programma maakt het mogelijk om via een digitaal kanaal
informatie uit te wisselen tussen de politiedienst en de lokale overheden.
Dit programma zal in december 2023 definitief verdwijnen.  De beheerder ervan zal de productie, het
onderhoud en de ontwikkeling stopzetten.
Er wordt ons een oplossing aangeboden om in een filosofie van digitaal werken tussen de politie en de
gemeentebesturen te blijven, zodat we in het kader van deze onderzoeken efficiënt en snel kunnen
blijven werken, ten voordele van de burger.
 

• 

• 

• 
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Uitleg van de gekozen oplossing
Deze oplossing is de applicatie WOCODO (Woningscontrol / Controle de domicile) die beschikbaar
is in de applicatie FOCUS. 
FOCUS is een geavanceerd operationeel softwareplatform.  Het is volledig beveiligd. Onze
politiezone was pilot voor de lancering ervan in 2019.
 
Voorwaarden voor overname
Voorafgaand aan de aanschaf van "WOCODO" moet een interzonaal samenwerkingsprotocol worden
bekrachtigd. 
Dit samenwerkingsprotocol is van onbepaalde duur en treedt voor elke politiezone in werking na
goedkeuring door de politieraad.
Dit protocol, in bijlage, regelt de genoemde samenwerking tussen de politiezones op basis van :

Artikel 7/1, 1° van de wet op de politiediensten, dat het gezamenlijk optreden van de
verschillende lokale politiediensten bepaalt;

Ministeriële omzendbrief PLP 27 van 4 november 2002 betreffende de intensivering en
bevordering van de interzonale samenwerking, B.M. 4 december 2002;

Artikel 31 van de Overheidsopdrachtenwet van 17 juni 2016, dat voor dit
samenwerkingsmodel voorziet in "niet-geïnstitutionaliseerde horizontale samenwerking"
zonder dat voor deze samenwerking een aanbestedingsprocedure nodig is.

Het gaat ook over de ontwikkeling van nieuwe onderdelen in "Focus", waarborgen, intellectuele
eigendom, privacy, ....
 
BESLIST : 
 
- de procole in bijlage goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
16 stemmers : 16 positieve stemmen.

 

 
 

Commission de Coordination des Chantiers - Désignation d'un représentant - Modification.

Le Conseil de police,
 
Vu la loi du 7 décembre 1998 organisant un service de police intégré, structuré à deux niveaux;
Vu l’ordonnance du 3 juillet 2008 relative aux chantiers en voirie, et notamment son article 5;
Considérant que la Commission de coordination des chantiers instituée par l’ordonnance du 3 juillet
2008 précitée est composée notamment de six membres représentant les zones de police de la Région
de Bruxelles-Capitale;
Considérant que chaque Conseil de police doit proposer un membre;
Considérant que le Premier Inspecteur Principal BAETE Thierry et le Premier Agent Francis
MANSION ont été désigné le 04/02/2019 par le Conseil de police comme représentant la zone de
police auprès de la Commission de coordination des chantiers.
Vu le départ en NAPAP du Premier Inspecteur Principal BAETE Thierry, et ce, en date du1er janvier
2024.
Considérant que le Commissaire Nicolas BERTIN exerce actuellement la fonction de Chef de service
du service Circulation & Mobilité au sein de la direction de la Proximité d'Uccle.
Par ces motifs,
Sur proposition du Collège de Police,
 

• 

• 

• 
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DECIDE :
 
- de proposer la désignation le Commissaire Nicolas BERTIN (DPU/CMV) comme réprésentant de la
zone de police auprès de la Commission de coordination des chantiers.

Le Conseil approuve le point.
16 votants : 16 votes positifs.
 
Coördinatiecommissie van de Bouwplaatsen - Aanstelling van een vertegenwoordige -
Wijziging.

De Politieraad,
 
Gelet op de wet van 7 december 1998 tot organisatie van een geïntegreerde politiedienst,
gestructureerd op twee niveaus;
Gelet op de ordonnantie van 3 juil 2008 betreffende de bouwplaatsen op de openbare weg, en
inzonderheid op artikel 5;
Overwegende dat de Coördinatiecommissie van de Bouwplaatsen, die door de voornoemde
ordonnantie van 3 juli 2008 ingesteld wordt, uit zes leden die de politiezones van het Brussels
Hoofdstedelijk Gewest vertegenwoordigen samengesteld is;
Overwegende dat iedere Politieraad een lid moet voorstellen;
Overwegende dat Eerste Hoofdinspecteur BAETE Thierry en Eerste Agent Francis MANSION op
04/02/2019 door de Politieraad zijn aangewezen om de politiezone te vertegenwoordigen in de
Coördinatiecommissie van de Bouwplaatsen.
Gezien het vertrek (NAVAP) van Eerste Hoofdinspecteur BAETE Thierry op 1 januari 2024.
Overwegende dat Commissaris Nicolas BERTIN momenteel hoofd is van de dienst Verkeer &
Mobiliteit binnen de directie Ukkel Nabijheid.
Om deze redenen,
Op voorstel van het Politiecollege,
 
BESLIST :
 
- om de aanstelling van PC Nicolas BERTIN (DPU/CMV) als vertegenwoordiger van de politiezone
in de Coördinatiecommissie van de Bouwplaatsen voor te stellen.

De Raad keurt het punt goed.
16 stemmers : 16 positieve stemmen.

 

 
 
 

DIRECTION DES MOYENS MATÉRIELS - DIRECTIE MATERIËLE MIDDELEN
 

IMMO - Nettoyage des locaux et vitres de la zone de police - Procédure de passation et
conditions du marché.

Le Conseil de police,
 
Vu la loi du 7 décembre 1998 organisant un service de police intégré, structuré à deux niveaux,
notamment les articles 11 et 33 ;
Vu la loi du 17 juin 2016  relative aux marchés publics, notamment les articles 36 et 42, §1, 2°; 
Vu l'arrêté royal du 18 avril 2017 relatif à la passation des marchés publics dans les secteurs
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classiques ; 
Vu l’arrêté royal du 14 janvier 2013 établissant les règles générales d’exécution des marchés publics; 
Considérant que le contrat actuel avec la société Activa pour le nettoyage des locaux de la zone et le
contrat avec la société CEMRE pour le nettoyage des vitres arrivent à terme le 30/04/2024 ; 
Considérant qu’il convient de lancer un nouveau marché sous forme de deux lots : 

Lot 1 : « Nettoyage des locaux » estimé à 280.000,00 € TVAC par an ; 
Lot 2 : « Nettoyage des vitres » estimé à 30.000,00 € TVAC par an ; 

Soit un total estimé à 310.000,00 € par an et 1.240.000,00 € pour les 4 ans ; 
Considérant, dès lors, que le marché peut être réalisé via une procédure ouverte avec publicité
européenne ; 
Considérant que les crédits nécessaires seront prévus aux budgets 2024 et suivants; 
Considérant le cahier des charges (FR en annexe I et NL  en annexe II) ;
Considérant l’avis de marché (FR en annexe III et NL en annexe IV) ; 
  
DECIDE : 
  
- de lancer un marché public via la procédure ouverte afin d’assurer le nettoyage et l’entretien de tous
les bâtiments de la zone de police (lot 1: Nettoyage des locaux pour un montant estimmé à
280.000,00 € Tvac et lot 2: Nettoyage des vitres pour un montant estimé à 30.000,00 € Tvac) pour un
montant total présumé de 310.000,00 € TVAC par an et 1.240.000,00 € TVAC pour les 4 ans du
contrat ;
- d’arrêter la liste des tâches (inventaires) dans les annexes CSC I (Annexe CSC 1 inventaire
récapitulatif) ainsi que le cahier spécial des charges (annexes I FR et II NL) ;
- de procéder à la publication européenne et nationale de l'avis de marché (annexes III et IV).

Le Conseil approuve le point.
16 votants : 16 votes positifs.
 
IMMO - Schoonmaak van de lokalen en de ramen van de politiezone- Plaatsingsprocedure en
voorwaarden van de opdracht.

De Politieraad,
 
Gelet op de wet van 7 december 1998 tot organisatie van een geïntegreerde politiedienst,
gestructureerd op twee niveaus, namelijk de artikels 11 en 33;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten, inzonderheid artikelen 36 et 42, §1, 2°;
Gelet op het koninklijk besluit van 18 april 2017 betreffende plaatsing overheidsopdrachten in de
klassieke sectoren; 
Gelet op het koninklijk besluit van 14 januari 2013 tot bepaling van de algemene uitvoeringsregels
van de overheidsopdrachten ; 
Overwegende dat het geldend contract met het bedrijf ACTIVA voor het schoonmaken van de lokalen
van de zone en het contract met het bedrijf CEMRE voor het schoonmaken van ramen op 30/04/2024
verstrijkt ; 
Overwegende dat het noodzakelijk is om een nieuwe markt te openen in de vorm van twee percelen: 

Perceel 1: "Schoonmaak van de lokalen" geraamd op € 280.000,00 incl. Btw per jaar; 
Perceel 2: "Schoonmaak van de ramen" geraamd op € 30.000,00 incl. Btw per jaar; 

Dat de totale uitgave voor deze opdracht wordt geraamd op € 310.000,00 per jaar en €
1.240.000,00 voor de 4 jaar; 
Overwegend dat de markt kan worden bereikt via een open procedure met bekendmaking op
Europees vlak; 

• 
• 

• 
• 
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Overwegende dat de nodige kredieten zullen worden opgenomen in de begroting van 2024 en derna;
Gelet op het bestek (FR in bijlage I en NL in bijlage II) ;  
Gelet op de aankondiging van de opdracht (FR in bijlage III en NL in bijlage IV) ; 
  
BESLIST:
 
- een overheidsopdracht te openen via een open procedure om te zorgen voor het schoonmaken en de
onderhoud van alle gebouwen van de politiezone (perceel 1: schoonmaak van de lokalen voor een
geraamd bedrag van € 280.000,00 inclusief BTW en perceel 2: schoonmaak van de ramen voor een
geraamd bedrag van € 30.000,00 inc BTW) voor een geraamd totaalbedrag van € 310.000,00 BTW
per jaar een voor een vermoedelijk totaalbedrag van €310.000,00 (incl. BTW) per jaar en
€1.240.000,00 (incl. BTW) voor de 4 jaar van het contract;
- de lijst van de taken (inventarissen) in de bijlagen I (Bijlage I Samenvattende inventaris) en de het
bestek (bijlagen I en II) goed te keuren ;
- overgaan tot de Europese en nationale bekendmaking van deze opdrachtaankondiging (bijlage III en
IV).

De Raad keurt het punt goed.
16 stemmers : 16 positieve stemmen.

 

Marc Cools entre en séance / treedt in zitting.
Aurélie Czekalski entre en séance / treedt in zitting.

 
 

DIRECTION DE L'APPUI - DIRECTIE STEUN
 

Adhésion au marché IRISnet3 - Accord-cadre de la centrale d'achat de Paradigm.

Le Conseil de police,
 
Vu la loi du 7 décembre 1998 organisant un service de police intégré, structuré à deux niveaux ;
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics ;
Vu l'arrêté royal du 18 avril 2017 relatif à la passation des marchés publics secteurs classiques et ses
modifications ultérieures ;
Considérant l’article 2, 7° b) de la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics permettant à une
centrale d’achat, pouvoir adjudicateur, de passer des marchés de travaux, de fournitures et de services
destinés à des pouvoirs adjudicateurs ;
Considérant l’article 47 §2 de la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics prévoyant qu’ un
pouvoir adjudicateur qui recourt à une centrale d'achat est dispensé de l'obligation d'organiser lui-
même une procédure de passation ;
Considérant que la zone de police 5342 adhère jusqu'au présent à l'accord-cadre "IRISnet 2" et que
celui-ci arrive à échéance le 23 juin 2023 ;
Considérant que Paradigm (ex.CIRB) a un nouvel accord-cadre appelé "IRISnet 3" qui débute le 26
juin 2023 (voir en annexe la lettre de Paradigm et les documents d'attribution) ;
Considérant que l'objet de ce marché est la prestation de services d’installation, de gestion et de
sécurisation de services de télécommunication fixe et mobile, de réseau, d’infrastructures, de
connectique et IoT pour les besoins des Pouvoirs Adjudicateurs Bénéficiaires au travers de la centrale
d’achat de Paradigm ;
Considérant que la zone de police 5342 remplit les conditions pour y adhérer ;
 
DECIDE :
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- d'adhérer à l'accord-cadre IRISnet3 passé par la Centrale d'achat de Paradigm.

Le Conseil approuve le point.
18 votants : 18 votes positifs.
 
Toetreding tot de IRISnet3-opdracht - Raamovereenkomst van de aankoopcentrale van
Paradigm.

De Politieraad,
 
Gelet op de wet van 07 december 1998 tot organisatie van een geïntegreerde politiedienst,
gestructureerd op twee niveaus ;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten ;
Gelet op het koninklijk besluit van 18 april 2017 plaatsing overheidsopdrachten in de klassieke
sectoren en latere wijzigingen ;
Overwegende dat artikel 2, 7° b) van de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten een
aankoopcentrale, een aanbestedende overheid, toelaat opdrachten te plaatsen met betrekking tot
werken, leveringen en diensten die bestemd zijn voor aanbestedende overheden ;
Gelet op artikel 47 §2 van de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten waarin wordt bepaald
dat een aanbestedende overheid die een beroep doet op een opdrachtencentrale vrijgesteld is van de
verplichting om zelf een gunningsprocedure te organiseren ;
Overwegende dat de politiezone 5342 momenteel lid is van de raamovereenkomst "IRISnet 2", die op
23 juni 2023 afloopt ;
Overwegende dat Paradigm (voorheen CIRB) een nieuwe raamovereenkomst heeft genaamd "IRISnet
3" die begint op 26 juni 2023 (zie bijlage voor de brief van Paradigm en de toewijzingsdocumenten) ;
Overwegende dat de opdracht betreft de levering van installatie-, beheers- en beveiligingsdiensten
voor vaste en mobiele telecommunicatiediensten, netwerken, infrastructuren, connectiviteit en IoT
voor de behoeften van de begunstigde aanbestedende diensten via de aankoopcentrale van Paradigm ;
Gezien het feit dat de politiezone 5342 voldoet aan de voorwaarden om zich hierbij aan te sluiten ;
 
BESLIST :
 
- toe te treden tot de kaderovereenkomst IRISnet 3, gesloten door de aankoopcentrale van Paradigm.

De Raad keurt het punt goed.
18 stemmers : 18 positieve stemmen.

 

 
 
 

DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES - DIRECTIE HUMAN RESSOURCES
 

Vacance d'emploi via la procédure de Recrutement externe "urgent" de personnel du cadre
administratif et logistique - niveau A – Conseiller en Prévention au travail Classe 2.

Le Conseil de Police,
 
Vu la loi du 07 décembre 1998 organisant un service de police intégré, structuré à deux niveaux, et
notamment les articles 3, 38 et 47;
Vu l'arrêté royal du 30 mars 2001 portant la position juridique du personnel des services de police et
notamment les articles II.II.1e, IV.I.15 au IV.I.17, IV.I.37 au IV.I.39, IV.I.60, IV.II.47, V.III.13 au
V.III.24, VI.II.8 au VI.II.26, VII.II.16 au VII.II.19;
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Vu l'arrêté royal du 05 septembre 2001 déterminant l'effectif minimal du personnel opérationnel et du
personnel administratif et logistique de la police locale;
Vu l'arrêté royal du 20 novembre 2001 fixant les modalités relatives à la mobilité du personnel des
services de police;
Vu l'arrêté royal du 9 novembre 2015 portant dispositions relatives au régime de fin de carrière pour
des membres du personnel du cadre opérationnel de la police intégrée;
Vu la délibération du Conseil de police du 04 décembre 2001, fixant le cadre administratif et
logistique de la zone de police locale d'Uccle/ Watermael-Boitsfort/ Auderghem et ses modifications
ultérieures;
Vu la délibération du Conseil de police du 28 janvier 2002, fixant le cadre opérationnel de la zone de
police locale d'Uccle/ Watermael-Boitsfort/ Auderghem et ses modifications ultérieures;
Vue la délibération du Conseil de police du 13 mars 2023 concernant la pondération dans le cadre
administratif et logistique de niveau A Conseiller en Prévention au travail en classe 2 ;
Vu la note permanente émanant de la Police Fédérale, réf. DGS/DSP/C-2011/22746 du 09 juin 2011
relative à la Mobilité et au recrutement du personnel de la police intégrée – procédures et
conséquences statutaires rappelant les modalités liées au recrutement externe "urgent" de membre du
personnel du cadre administratif et logistique;
Considérant le départ du Conseiller en Prévention du Service Interne de Prévention et Protection au
travail via mutation interne en date du 17 janvier 2023 ;
Considérant que le titulaire de la fonction du Conseiller en Prévention occupe une fonction clé dans
l’organisation de la Zone de Police surtout par rapport aux relations avec les syndicats, les missions et
tâches liées à cette fonction telles que définies dans la législation et la réglementation sur la protection
et le bien-être au travail, les analyses des accidents du travail, la réalisation et le suivi des plans
d’action annuel et global, e.a.;
Considérant que l’organisation interne du corps de police doit garantir un fonctionnement adapté
répondant aux évolutions légales constantes, il devient très urgent de recruter un Conseiller en
Prévention au travail Classe 2;
Pour ces raisons,
Sur proposition du Collège de police,
 
DECIDE :
 
- d'approuver la vacance d'emploi via la procédure de recrutement externe "urgent" d’un membre du
personnel CALog à savoir :

1 niveau A – Conseiller en Prévention au travail Classe 2.

Le Conseil approuve le point.
18 votants : 18 votes positifs.
 
Vacature via de "dringende" externe aanwervingsprocedure van personeel van het
administratieve en logistieke kader - niveau A – Preventieadviseur op het werk Klasse 2.

De Politieraad,
 
Gezien de wet van 7 december 1998 tot organisatie van een geïntegreerde politiedienst, gestructureerd
op twee niveaus, en inzonderheid op de artikels 3, 38 en 47;
Gezien het koninklijk besluit van 30 maart 2001 tot regeling van de rechtspositie van het personeel
van
de politiediensten  en  in  het  bijzonder  zijn  artikel  II.II.1e,  IV.II.15  tot  IV.I.17,  IV.I.37  tot
 IV.I.39,  IV.I.50, IV.I.60, IV.II.47, V.III.13 tot V.III.24, VI.II.8 tot VI.II.26, VII.II.16 tot VII.II.19;
Gezien het koninklijk besluit van 5 september 2001 houdende het minimaal effectief van het
operationeel en van het administratief en logistiek personeel van de lokale politie;
Gezien het koninklijk besluit van 20 november 2001 tot vaststelling van de nadere regels inzake de

• 
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mobiliteit van het personeel van de politiediensten, alsook de aanpassingen hieraan aangebracht;
Gelet op het koninklijk besluit van 9 november 2015 tot vaststelling van de bepalingen betreffende de
eindeloopbaanregeling voor de personeelsleden van het operationeel kader van de geïntegreerde
politie;
Gezien de beraadslaging van de Politieraad van 04 december 2001 tot vaststelling van het
administratief en logistiek kader van de Lokale Politiezone Ukkel/Watermaal-Bosvoorde/Oudergem
en de latere wijzigingen ervan;
Gelet op de beraadslaging van de Politieraad van 28 januari 2002 tot vaststelling van het operationeel
kader van de politieregio Ukkel/Watermaal-Bosvoorde/Oudergem en de latere wijzigingen ervan;
Gelet op de beraadslaging van de Politieraad van 13 maart 2023 betreffende de weging in het
administratief en logistiek kader van de preventieadviseur van niveau A, werkzaam in klasse 2;
Gelet op de permanente nota van de Federale Politie, ref. DGS/DSP/C-2011/22746 van 09 juni 2011
betreffende de Mobiliteit en de aanwerving van geïntegreerd politiepersoneel - procedures en
wettelijke gevolgen waarin de voorwaarden voor de "dringende" externe aanwerving van leden van
het administratief en logistiek personeel in herinnering worden gebracht;
Gezien het vertrek van de preventieadviseur van de dienst interne preventie en bescherming op het
werk via een interne overplaatsing op 17 januari 2023;
Overwegende dat de houder van de functie van preventieadviseur een sleutelpositie inneemt in de
organisatie van de politiezone, met name wat betreft de betrekkingen met de vakbonden, de
opdrachten en taken die met deze functie verband houden zoals omschreven in de wet- en regelgeving
inzake bescherming en welzijn op het werk, de analyse van arbeidsongevallen, de uitvoering en de
opvolging van jaarlijkse en globale actieplannen, enz;
Gezien het feit dat de interne organisatie van het korps ervoor moet zorgen dat het functioneert in
overeenstemming met de voortdurende veranderingen in de wetgeving, is er dringend behoefte aan
een preventieadviseur op het werk klasse 2;
Om deze redenen,
Op voorstel van het Politiecollege,
 
BESLIST :
 
- de vacature goed te keuren via de "dringende" externe aanwervingsprocedure van een personeelslid
van het  administratieve en logistieke kader te weten:

1 Niveau A – Preventieadviseur op het werk  Klasse 2.

De Raad keurt het punt goed.
18 stemmers : 18 positieve stemmen.

 

 
 

Modification du cadre opérationnel.

Le Conseil de Police,
 
Vu la loi du 07 décembre 1998 organisant un service de police intégré, structuré à deux niveaux, et
notamment les articles 38, 47, 116, 117, 118, 119 et 142 ;
Vu l'arrêté royal du 30 mars 2001 portant la position juridique du personnel des services de police et
notamment les articles XI.III. 12bis et XI.II.3quater;
Vu l'arrêté royal du 05 septembre 2001 déterminant l'effectif minimal du personnel opérationnel, et du
personnel administratif et logistique de la police locale;
Vu l'arrêté royal du 17 septembre 2001 déterminant les normes d'organisation et de fonctionnement de
la police locale visant à assurer un service minimum équivalent à la population ;
Vu l'arrêté royal du 05 octobre 2018 modifiant certaines dispositions relatives à certains
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fonctionnaires dirigeants auprès des services de police ;
Vu la délibération du Conseil de police du 28 janvier 2002, fixant le cadre opérationnel de la zone de
police locale d'Uccle/ Watermael-Boitsfort/ Auderghem;
Vu la délibération du Conseil de police du 10 décembre 2007 autorisant l'élargissement du cadre
organique de la zone de police locale d'Uccle/ Watermael-Boitsfort/ Auderghem;
Vu la délibération du Conseil de police du 09 septembre 2013 autorisant l'élargissement du cadre
opérationnel de la zone de police locale d'Uccle/ Watermael-Boitsfort/ Auderghem;
Vu la délibération du Conseil de police du 02 septembre 2019 autorisant l'élargissement du cadre
opérationnel de la zone de police locale d'Uccle/ Watermael-Boitsfort/ Auderghem;
Considérant que l’organisation interne du corps de police doit faire l’objet de certaines adaptations
indispensables afin de garantir un fonctionnement adapté et répondant aux évolutions légales
constantes;
Considérant la création d’une équipe Teamschool dans la zone de police locale d’Uccle/ Watermael-
Boitsfort/ Auderghem ;
Par ces motifs,
Sur proposition du Collège de police,
 
 
 
DECIDE :
 
- d'approuver la modification du cadre opérationnel de 490 unités Full Time Equivalent, ventilé
comme suit :
Cadre Opérationnel :

maintenir le cadre opérationnel du grade de commissaire divisionnaire à 3 unités ;
maintenir le cadre opérationnel du grade de commissaire à 26 unités ;
maintenir le cadre opérationnel du grade d’inspecteur principal à 90 unités, avec la

modification suivante :
diminuer d’une unité  le cadre opérationnel du grade d’inspecteur principal, de 81 à

80 ;
augmenter d’une unité le cadre opérationnel du grade d’inspecteur principal avec

spécialité d’assistant de police de 9 à 10;
maintenir  le cadre opérationnel du grade d’inspecteur à 341 unités :
maintenir le cadre opérationnel du grade d’agent de police à 30 unités.

Le Conseil approuve le point.
18 votants : 18 votes positifs.
 
Wijziging van het operationele kader.

De Politieraad,
 
Gelet op de wet van 07 december 1998 tot de organisatie van een geïntegreerde Politiedienst,
gestructureerd op twee niveaus, en haar artikels 38, 47, 116, 117, 118, 119 en 142;
Gelet op het koninklijk besluit van 30 maart 2001 tot regeling van de rechtspositie van het personeel
van de politiediensten en in het bijzonder de artikels XI.IIL12bis et XI.IL3quater;
Gelet op het koninklijk besluit van 05 september 2001 houdende het minimaal effectief van het
operationeel en van het administratief en logistiek personeel van de lokale politie;
Gelet op het koninklijk besluit van 17 september 2001 tot vaststelling van de organisatie- en
werkingsnormen van de lokale politie teneinde een gelijkwaardige minimale dienstverlening aan de
bevolking te verzekeren;

• 
• 
• 
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Gelet op het koninklijk besluit van 05 oktober 2018 tot wijziging van sommige bepalingen
betreffende bepaalde leidende ambtenaren bij de politiediensten ;
Gezien de beraadslaging van de Politieraad van 28 januari 2002 tot vaststelling van het operationeel
kader van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem;
Gelet op de beraadslaging van de Politieraad van 10 december 2007 tot uitbreiding van het organiek
kader van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem;
Gelet op de beraadslaging van de Politieraad van 9 september 2013 tot uitbreiding van het
operationele kader van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem;
Gelet op de beraadslaging van de Politieraad van 2 september 2019 tot uitbreiding van het
operationele kader van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem;
Gezien de interne organisatie van het Politiekorps dient aangepast te worden met het oog op een
goede functionering en een aanpassing aan de constante evolutie van de wettelijke bepalingen;
Gezien de oprichting van een cel Teamschool in de lokale politiezone Ukkel /Watermaal-Bosvoorde
/Oudergem;
Om deze redenen,
Op voorstel van het politiecollege,
 
 
BESLIST :
 
- de wijziging toe te staan van het operationele kader van 490 eenheden Full Time Equivalent, te
verdelen als volgt:
Operationele Kader:

behouden van het operationele kader, graad Hoofdcommissaris, op 3 eenheden;
behouden van het operationele kader, graad Commissaris, op 26 eenheden;
behouden van het operationele kader, graad Hoofdinspecteur op 90 eenheden, met volgende

wijziging:
verminderen van het operationele kader, graad Hoofdinspecteur met 1 eenheid van 81

naar 80;
verhogen van het operationele kader, graad Hoofdinspecteur met specialisatie

politieassistent met 1 eenheid van 9 naar 10;
behouden van het operationele kader, graad Inspecteur op 341 eenheden:
behouden van het operationele kader, graad Agent van politie, op 30 eenheden.

De Raad keurt het punt goed.
18 stemmers : 18 positieve stemmen.

 

 
 
 

CABINET DU CHEF DE CORPS - KABINET VAN DE KORPSCHEF
 

Information - Question écrite de Madame CZEKALSKI concernant les trottinettes en libre-
service, incivisme et entraves à la mobilité piétonne.

Madame Czekalski pose la question suivante : 
 
Les trottinettes en libre-service se popularisant, il en résulte de nouvelles formes d’incivisme. En effet
, ces trottinettes étant bien souvent abandonnées par leurs utilisateurs sur place. Celles-ci se
retrouvent, malheureusement, bien souvent sur des trottoirs. Rendant inconfortable l’utilisation du

• 
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trottoir pour les riverains. Voire parfois inaccessible par les personnes à mobilité réduite.
Les véhicule automobiles étant soumis à une législation pour ces mêmes infractions, il en va de
prendre des mesures légitimes quant à la mobilité piétonne et de manière plus globale quant au bien-
être des riverains et des usagers vulnérables.
La commune d’Uccle a déjà pris des mesures afin de faire face à cette nouvelle problématique.
Permettez-moi de vous poser les questions suivantes :

Combien de signalements de riverains mécontent, demandant une intervention afin de libérer
le trottoir avez-vous recensés ces dernières années dans notre zone de police ? Quelle est la
ventilation par commune, types de véhicules, fréquence, années, etc. ? Combien parmi celles-ci
ont mené à des sanctions? À combien s’élève le montant de ces sanctions ?  

Combien de signalement concernant spécifiquement des trottinettes/engins de micro-mobilité
avez-vous pu recenser ?

Quelles dispositions sont mises en place afin de pallier ces nuisances de stationnement illégal
sur les trottoirs qui entrave la mobilité des piétons ?

Qu’en est-il des « drop zones » dans notre zone de police ? Est-ce que la zone de police remet
un avis quant à la détermination et l’établissement de ces drop zones ? Le cas échéant,
combien, quand, où sont-elles situées ? Quelles mesures doivent-elles encore être mises en
place pour améliorer la situation en la matière ?

 
La réponse est la suivante :
 
Cette question devrait être adressée au conseil communal et/ou au ministre-président de la Région de
Bruxelles-Capitale.
 
En effet, la problématique liée au stationnement des trottinettes ne figure pas parmi les priorités des
zones de police ni parmi ses missions de base. De plus, il n’existe pas de législation particulière
concernant le stationnement des engins de déplacement. Cette situation pourrait toutefois changer
avec le nouvel arrêté régional portant exécution de l'ordonnance du 29 novembre 2018 relative à
l'utilisation de modes de transport partagés en flotte libre alternatifs à l'automobile. Sa mise en œuvre
est prévue au printemps 2023…
 
Notre zone police reçoit peu ou pas de signalement lié au stationnement des trottinettes. Elle agit
cependant d’initiative si une entrave dangereuse à la circulation mettant en danger les usagers de la
chaussée ou des trottoirs est constatée.
 
Nos services sont impliqués sur le contrôle et la sanction des comportements dangereux des usagers
des nouveaux modes de déplacement et plus particulièrement la conduite sous influence, le gsm au
guidon, les feux rouges, la vitesse, la conduite dangereuse, l’âge et le nombre de passager,…

Le Conseil est informé.
 
Informatie - Schriftelijke vraag van Mevrouw CZEKALSKI over deelsteps, antisociaal gedrag
en belemmering van de voetgangersmobiliteit..

Mevrouw Czekalski stelt de volgende vraag:
 
Nu de deelsteps een hoge vlucht nemen, ontstaan er nieuwe vormen van antisociaal gedrag. De steps
worden vaak achtergelaten door de gebruikers op de stoep, waardoor het ongemakkelijk wordt voor
de bewoners om de stoep te gebruiken. Het kan zelfs onbereikbaar worden voor mensen met een
beperkte mobiliteit.
De auto's zijn onderworpen aan een wetgeving voor deze overtredingen, dus er moeten legitieme

• 
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maatregelen worden genomen met betrekking tot de voetgangersmobiliteit en meer algemeen met
betrekking tot het welzijn van bewoners en kwetsbare gebruikers.
De gemeente Ukkel heeft al maatregelen genomen om dit nieuwe probleem aan te pakken.
Mag ik u de volgende vragen stellen:

Hoeveel meldingen van ontevreden bewoners die een interventie vragen om de stoep vrij te
maken, heeft u de afgelopen jaren in onze politiezone geregistreerd? Wat is de verdeling per
gemeente, type voertuig, frequentie, jaren, enz.? Hoeveel van deze hebben geleid tot sancties?
Wat is het bedrag van deze sancties?

Hoeveel meldingen specifiek over deelsteps/ micro mobiliteit apparaten heeft u kunnen
registreren?

Welke maatregelen worden genomen om deze illegale parkeeroverlast op de stoepen te
verminderen die de mobiliteit van voetgangers belemmeren?

Wat zijn de "drop zones" in onze politiezone? Geeft de politiezone advies over de bepaling en
oprichting van deze drop zones? Zo ja, hoeveel, wanneer en waar bevinden ze zich? Welke
maatregelen moeten nog worden genomen om de situatie op dit gebied te verbeteren?

Het antwoord luidt als volgt:
 
Deze vraag zou moeten worden gesteld aan de gemeenteraad en/of de minister-president van het
Brussels Hoofdstedelijk Gewest.
 
De problematiek met betrekking tot het parkeren van de steps staat niet op de prioriteitenlijst van de
politiezones noch behorend tot hun kerntaken. Bovendien bestaat er geen specifieke wetgeving met
betrekking tot het parkeren van voortbewegingstoestellen. Deze situatie zou echter kunnen veranderen
met het nieuwe besluit van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering tot uitvoering van de ordonnantie
van 29 november 2018 betreffende het delen van vrije vloot vervoersmodi die een alternatief zijn voor
de auto. De uitvoering hiervan is gepland voor de lente van 2023...
 
Onze politiezone ontvangt weinig tot geen meldingen met betrekking tot het parkeren van deelsteps.
We komen echter tussenbeide op aanvraag als een gevaarlijke obstructie van het verkeer die de
weggebruikers op de weg of stoep in gevaar brengt, wordt vastgesteld.
 
Onze diensten zijn betrokken bij de controle en de bestraffing van gevaarlijk gedrag van gebruikers
van nieuwe transportmiddelen, en meer specifiek rijden onder invloed, het gebruik van de mobiele
telefoon tijdens het rijden, het negeren van verkeerslichten, te hard rijden, gevaarlijk rijgedrag, leeftijd
en aantal passagiers,…

De Raad heeft kennis gekregen.
 

 
 

Information - Question écrite de Monsieur SAX concernant l'incident mortel du 21 mars 2023 à
la clinique Fond Roy.

La question écrite de Monsieur Sax est la suivante :
 
Le mardi 21 mars 2023 au matin, la Police d’Uccle a été appelée par un membre du personnel de la
clinique Fond Roy pour faire part des difficultés  à maîtriser un patient en crise qui était armé d’un
couteau.
Une patrouille de police est arrivée sur les lieux et après avoir examiné la situation a directement fait
appel à du renfort.

• 

• 

• 
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Un policier a fait usage de son arme à deux reprises blessant gravement le patient au bras et à
l’abdomen. Celui-ci décéda après avoir été amené à l’hôpital.
Il ne m’appartient pas à juger si le Policier devait faire ou non usage de son arme. L’enquête du
parquet fera son travail.
Cependant, dans ce genre de situation où l’agresseur ne brandit pas une arme de poing, lancer un filet,
style filet de pêche sur l’individu pour l’empêtrer dans les mails et permettre aux policiers de
l’immobiliser n’aurait-il pas été suffisant?
Les policiers de la brigade d’interventions en sont-ils équipés?
J’en profite pour rappeler mon interpellation au lendemain de l’intervention policière en août 2016.
Trois personnes avaient été blessées à l'arme blanche, à Uccle, chaussée de Waterloo, à La Bascule.
Une dame avait poignardé deux passagers dans un bus de la Stib et un client dans un fast-food.
Les policiers avaient ouvert le feu sur la suspecte qui refusait d'obtempérer à leurs injonctions.
Je m’étais déjà posé la question à l’époque de savoir si pour gérer la mise hors état de nuire d’un
individu tel que cette dame, il n’y aurait pas lieu de recourir à d’autres armes avec un risque de danger
nettement inférieur à l’usage d’une arme à feu.
Il y a toujours une balle qui peut se perdre et provoquer de possibles dégâts collatéraux.
Il faut penser aux victimes mais aussi à nos policiers qui, psychologiquement, une fois qu’ils doivent
faire usage de leur arme à feu, ne doivent pas se sentir bien pendant un certain temps.
J’avais invité le Collège à nous faire rapport sur l’acquisition de taser. Qu’en est-il?
Le Collège continue-t-il à préférer l’usage des armes à feu au lieu d’équiper nos hommes d’autres
moyens qui pourraient s’avérer efficace sans être mortel?
 
La réponse est la suivante :
 
La police intégrée utilise plusieurs armes qui doivent répondre à des normes spécifiques et pour
lesquelles un dossier d’agrément et une formation existe. Actuellement, un projet est en cours à
l'Académie de Police Nationale (ANPA), l'Urgence Psychomédicale, en collaboration avec le
Ministère de la Santé, dans lequel l'utilisation d'un lanceur de filet est étudiée.
 
Quant au Taser, il y a eu un projet pilote pendant 2 ou 3 ans dans plusieurs zones de police. Notre
zone n'y a pas participé car elle avait déjà acquis un armement spécifique non létal (FN303). Le
Collège a donné son accord de principe en février 2023, donc avant l'incident, pour l'acquisition de
Tasers. Cependant, il faut d'abord obtenir l'autorisation précise de la Ministre de l'Intérieur, qui
déterminera qui peut utiliser l'arme et dans quels cas. Ensuite, les policiers autorisés devront suivre
une formation, et le Collège pourra procéder à l'achat.

Le Conseil est informé.
 
Informatie - Schriftelijke vraag van de heer SAX betreffende het dodelijke incident op 21 maart
2023 in de kliniek Fond Roy.

De schriftelijke vraag van de heer Sax luidt als volgt:
 
Op dinsdagochtend 21 maart 2023 werd de politie van Ukkel gebeld door een medewerker van de
kliniek Fond Roy om moeilijkheden te melden bij het in bedwang houden van een patiënt in crisis die
gewapend was met een mes.
Een politiepatrouille arriveerde ter plaatse en na de situatie te hebben beoordeeld, riep ze meteen
versterking in.
Een politieagent gebruikte zijn wapen tweemaal en verwondde de patiënt ernstig aan zijn arm en buik.
De patiënt overleed nadat hij naar het ziekenhuis was gebracht.
Het is niet aan mij om te oordelen of de politieagent al dan niet zijn wapen (rechtmatig) had moeten
gebruiken. Het onderzoek van het parket is lopende.
Echter, in dit soort situaties waarin de aanvaller geen vuurwapen hanteert, zou het werpen van een
net, zoals een visnet, over de persoon om hem in de war te brengen en de politie in staat te stellen hem
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te immobiliseren, niet voldoende zijn geweest?
Zijn de interventie-eenheden van de politie hiervoor uitgerust?
Ik wil ook herinneren aan mijn vraag van de dag na het politieoptreden in augustus 2016.
Drie mensen waren neergestoken in Ukkel, op de Waterloosesteenweg, bij de wijk La Bascule.
Een vrouw had twee passagiers in een MIVB-bus en een klant in een fastfoodrestaurant neergestoken.
De politieagenten openden het vuur op de verdachte die weigerde te gehoorzamen aan hun bevelen.
Ik had me destijds al afgevraagd of er in dergelijke gevallen waarin een persoon zoals deze dame
uitgeschakeld moest worden, niet gebruik gemaakt kon worden van andere wapens met aanzienlijk
minder risico dan het gebruik van een vuurwapen.
Er is altijd een kans dat er een kogel afketst of verdwaalt en mogelijk onbedoelde schade veroorzaakt.
We moeten denken aan de slachtoffers, maar ook aan onze politieagenten die zich psychologisch niet
goed kunnen voelen nadat ze hun vuurwapen hebben moeten gebruiken.
Ik had het College uitgenodigd om ons verslag uit te brengen over de aanschaf van een taser. Wat is
de stand van zaken?
Blijft het College de voorkeur geven aan het gebruik van vuurwapens in plaats van het uitrusten van
onze agenten met andere middelen die effectief kunnen zijn zonder dodelijk te zijn?
 
Het antwoord luidt als volgt:
 
De geïntegreerde politie maakt gebruik van verschillende wapens die moeten voldoen aan specifieke
normen en waarvoor een goedkeuringsdossier en opleiding bestaan. Momenteel loopt er een project
bij de Nationale Politieacademie (ANPA), de Psychomedische Urgentie, in samenwerking met het
Ministerie van Volksgezondheid, waarin het gebruik van een netwerper wordt onderzocht.
Wat betreft de Taser, was er een pilootproject gedurende 2 of 3 jaar in verschillende politiezones.
Onze zone heeft hier niet aan deelgenomen omdat ze al een specifiek niet-dodelijk wapen (FN303)
had verworven. Het College heeft in februari 2023, dus vóór het incident, principieel ingestemd met
de aanschaf van Tasers. Echter, er moet eerst een precieze toestemming worden verkregen van de
Minister van Binnenlandse Zaken, die zal bepalen wie het wapen mag gebruiken en in welke gevallen.
Vervolgens moeten de gemachtigde politieagenten een opleiding volgen, waarna het College kan
overgaan tot de aankoop.

De Raad heeft kennis gekregen.
 

Odile Margaux entre en séance / treedt in zitting.
Marion Van Offelen entre en séance / treedt in zitting.

 
Question orale de Monsieur HAYETTE concernant le délit d’impunité. (Ajouté en séance)

La question de Monsieur Hayette est la suivante :
 
Avant de vous poser ma question, j’aimerais vous exposer les faits.
Il était 18 h 45. Une personne, partie récupérer sa fille à la gare du Midi, s’est fait voler son GSM au
moment où elle déposait la valise dans le coffre. 
Après avoir bloqué les communications auprès de l’opérateur orange. La personne a déposé une
plainte, le lendemain, auprès du Commissariat de la Rue Rouge à Uccle. Après avoir enregistré la
plainte, l’officier a invité la personne à bloquer le GSM de marque Apple auprès du fournisseur. Au
cours de la visite chez Apple, l’employé a informé la personne que son GSM avait été immobilisé
pendant plus de trois heures à la rue G. à Schaerbeek.
La personne est alors revenue au Commissariat pour communiquer l’heureuse nouvelle au préposé.
Quelle ne fut pas sa surprise de s’entendre dire : « Que la police ne ferait rien, que la personne pouvait
se rendre à l’adresse pour réclamer son portable, voir demander à la police de Schaerbeek de se faire
accompagner à l’adresse renseignée.
Pourriez-vous me dire quelles sont les mesures que la police prend en cas de vol  ? Y a-t-il des
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procédures différentes en fonction du type de vol ? De la nature du vol ? Que faire pour récupérer le
bien dérobé ? 
 
La réponse est la suivante :
 
Il ne nous est pas possible de nous prononcer sur ce cas en particulier en raison du manque
d’information sur les éléments du dossier.
 
Dans la mesure du possible nos équipes agissent dans le cadre du flagrant délit afin de retrouver les
objets connectés lorsque la localisation précise est disponible en temps réel. Une directive interne est
d’ailleurs rédigée à cet effet. Nos équipes essaient de réagir rapidement dans le cadre de leurs
compétences et avec bon sens. Une évaluation est faite au cas par cas en fonction des éléments
disponibles (type d’objet, localisation précise, type de bâtiment, distance,…). Le Parquet doit donner
son accord pour les visites domiciliaires ce qui n’est pas toujours le cas. Nous leur avons transmis
notre directive interne afin de pouvoir entamer le débat à ce sujet.

Le Conseil est informé.
 

Michel Cohen entre en séance / treedt in zitting.
 

Question orale de Monsieur GRETRY concernant les rues cyclables - Zones cyclables. (Ajouté
en séance)

La question orale de Monsieur Gretry est la suivante :
 
Cela fait déjà 11 ans que les rues cyclables ont vu le jour.
 
Plusieurs adaptations ont ensuite été appliquées :
-Juillet 2019 : autorisation des Speed pédélecs
                     Mise en place des panneaux F111 (début) et F 113 (fin de rue cyclable)
-Aout 2021 : fin des panneaux F113
-Octobre 2022 : réintroduction des panneaux F113
-Et enfin 1 avril 2023 : les « rues cyclables » sont remplacées par des « zones cyclables »
 Les anciens panneaux restent valables jusqu’au 01 janvier 2035
Les changements de panneaux signalétiques se feront donc progressivement.
 
Les règles de comportement au sein d’une zone cyclable restent inchangées :
- limitation de vitesse à 30 km/h
- le cycliste peut toujours utiliser toute la largeur de la bande de circulation
- les véhicules à moteur y ont toujours l’interdiction de dépasser les cyclistes.
 
Mes questions sont les suivantes :
 
1°) Par quels biais les policiers sont-ils informés de ces modifications et adaptations du code de la
route ?
Réponse : Via le centrex qui est le centre d’expertise de la police fédérale dans les matières liées au
code de la route. Les informations sont notamment diffusées auprès du personnel via notre sharepoint.
 
2°) Qui sensibilise, qui informe les citoyens de ces modifications du code de la route ?
Réponse : Le SPF Mobilité (également Bruxelles/Mobilité) via des campagnes de prévention, via les
media et les réseaux sociaux.
 
3°) Combien de PV ont été dressés pour dépassement de cyclistes par des véhicules motorisés ? (dans
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nos zones cyclables bien entendu)
Réponse : Notre zone de police n’a pas constaté d’infractions de ce type. Les retours de terrain
(notamment bikers) semblent ne pas montrer de problèmes particuliers. Nous n’enregistrons pas non
plus de plaintes de citoyens.
 
4°) La police a-t-elle un rôle à jouer dans la faisabilité ou non d’une zone cyclable sur notre zone de
Police ?
Réponse : Elle peut donner un avis si elle consultée.

Le Conseil est informé.
 

 
 

Question orale de Monsieur GRETRY concernant la fermeture piste cyclable du Souverain.
(Ajouté en séance)

La question orale de Monsieur Gretry est la suivante :
 
Plusieurs fois par an, la piste cyclable du Souverain est fermée pour permettre la tenue de divers
évènements organisés par la commune d’Auderghem. (foires ; apéro des habitants ; Food festival,…)
Durant la dernière année, cette fermeture a été effective pour une durée de 58 jours.
Il s’agit pourtant d’une infrastructure cyclable régionale qui fait partie du futur réseau Vélo PLUS.
Ces réseaux ont pour fonction de permettre aux cyclistes d’emprunter des trajets sûrs et efficaces.
La solution actuelle proposée par la commune consiste en une déviation qui, aux yeux des cyclistes
empruntant régulièrement cette voie ainsi que des locales de l’organisation qui les représente (les
GRACQs de Woluwe, d’Auderghem et de Watermael-Boitsfort), constitue une alternative dangereuse
et pénalisante pour les cyclistes. Cela est d’autant plus vrai que cette dernière est fréquentée par des
familles accompagnées de jeunes enfants ou de jeunes cyclistes pour qui le vélo est devenu le mode
de transport principal. Pour ces usagers la piste cyclable du Souverain a un attrait particulier par sa
fonction sécurisante.
Or sur cette déviation, le passage par la chaussée de Wavre entre les rues Jacques Van Bassem et la
rue Émile Idiers est particulièrement problématique, particulièrement durant les heures de pointe.
C’était sans compter sur le fait que la piste et sa déviation ont été simultanément fermées pendant 4
jours (2 Brocantes ; Braderie ; Village Sport) obligeant alors les victimes de cette négligence à
emprunter le Boulevard du Souverain (2 voies, 50 km/h).
Bruxelles Mobilité et le cabinet de la Ministre de la Mobilité ont fait part à la commune de la
possibilité d’organiser un test consistant à convertir l’une des deux bandes du Boulevard du
Souverain en une piste cyclable bidirectionnelle durant la tenue des événements.
 
Remarque du Chef de Corps : cette question relève davantage du Conseil communal d’Auderghem.
 
Mes questions sont les suivantes :
 
1°) Avez-vous été consulté sur la problématique de la sécurité des usagers qu’occasionne
cette déviation ?
Réponse : Non.
 
2°) Avez-vous été consulté sur la possibilité de réaliser le test proposé par Bruxelles Mobilité ?
Réponse : Non.
 
3°) Si oui, une réflexion a-t-elle été menée sur cette proposition de convertir temporairement une
bande automobile du Boulevard du Souverain en piste cyclable bidirectionnelle ?
Réponse : pas d'application.
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4°) Si oui, quelles ont été les objections relevées à la tenue de ce test ?
Réponse : pas d'application.
 
5°) Pourriez-vous envisager la participation d’un agent cycliste aux 4 à 5 réunions annuelle de la
commission mobilité vélo de la commune ?
Réponse : Une participation ponctuelle de nos bikers peut être envisagée en fonction des thématiques
à la demande de l’administration communale.

Le Conseil est informé.
 

Levée de la séance à 18:28
Opheffing van de zitting om 18:28

Le Secrétaire,
De Secretaris,

Géraldine Noël

  

Le Président,
De Voorzitter,

Boris Dilliès
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